

LE PRIX COURANT

(THE PRICE CURRENT)
REVUE HEBDOMADAIRE

Commerce, Finance, Industrie, Assurance, Propriété Immobilière, Etc.

EDITEURS :

LA COMPAGNIE DE PUBLICATIONS COMMERCIALES
(The Trades Publishing Co.)
42, Place Jacques-Cartier, - MONTREAL
TELEPHONE BELL MAIN 2547

ABONNEMENT MONTREAL ET BANLIEUE - \$2.00 PAR AN.
CANADA ET ETATS-UNIS - 2.00
UNION POSTALE - - Frs 20.00

Il n'est pas accepté d'abonnement pour moins qu'une année complète.

L'abonnement est considéré comme renouvelé si le souscripteur ne nous donne pas avis contraire au moins quinze jours avant l'expiration, et cet avis ne peut être donné que par écrit directement à nos bureaux, nos agents n'étant pas autorisés à recevoir de tels avis.

Une année commencée est due en entier, et il ne sera pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages ne sont pas payés.

Nous n'accepterons de chèques en paiement d'abonnement, qu'en autant que le montant est fait payable au pair à Montréal.

Tous chèques, mandats, bons de poste, doivent être faits payables à l'ordre de : "LE PRIX COURANT."

Nous nous ferons un plaisir de répondre à toutes demandes de renseignements.

Adresses toutes communications simplement comme suit :

LE PRIX COURANT, Montréal.

LA SITUATION DES BANQUES

Le rapport des banques à fin mai que publie la "Gazette du Canada", indique une augmentation au chiffre de la circulation de \$1,326,565; le progrès n'est guère sensible pour un mois de réouverture de la navigation, d'autant plus que l'augmentation ci-dessus couvre à peine la diminution du mois précédent et nous ramène sensiblement au chiffre de mars.

Nous ne pouvons cependant en conclure que la reprise des affaires que provoquent le retour du printemps et la navigation n'a pas été sensible. Il a peut-être circulé moins de billets des banques dans le cours des transactions, mais il ne faut pas perdre de vue que l'usage du chèque est de plus en plus fréquent surtout dans les opérations importantes; l'augmentation de quatre millions et demi que nous constatons au compte des "Billets et chèques sur autres banques" en est une preuve évidente.

La circulation ne peut faire de progrès réels que quand le travail est partout en pleine activité; les salaires payés aux ouvriers et aux employés de toute catégorie sont la meilleure circulation pour les banques, celle qui ne rentre pas immédiatement. Au mois de mai, on recommençait à peine le travail sur les chantiers de construction et dans l'entreprise du bâtiment; les ports s'ouvraient seulement à la navigation; les manufactures, enfin, n'employaient pas encore autant de bras qu'elles en ont employé de puis.

Bien que l'augmentation de la circulation en mai ne soit pas considérable, elle a néanmoins son importance puisqu'elle indique une amélioration dans les conditions du travail.

Si nous en jugeons d'après l'augmentation sensible des dépôts purement Canadiens: \$9,877,000 aux dépôts en comptes courants et \$3,148,000 aux dépôts portant intérêt, le commerce a fait des affaires profitables.

Et le mouvement commercial s'accen-

tue, si nous en jugeons d'après le compte des escomptes et prêts courants au Canada qui, en mai, a augmenté de \$4,144,000.

Le progrès n'est sans doute pas très sensible, mais il est difficile de passer d'une période de dépression à une période de grande activité d'un seul bond; pour être durables les progrès doivent s'opérer graduellement, sans à-coup. Les orages ne sont pas de longue durée.

On peut envisager l'avenir sans crainte, si, surtout, les récoltes donnent ce qu'elles semblent promettre.

Les stocks de marchandises en manufactures, chez les jobbers et même chez les marchands de détail sont actuellement très réduits et devraient être augmentés dans de notables proportions, ou du moins fréquemment renouvelés, avec l'activité des affaires qui résulterait nécessairement d'une abondante récolte.

Les banques seraient, avec leurs grosses réserves, en mesure de faire face à ce développement prévu des affaires. Il leur serait plus avantageux à elles-mêmes de prêter au commerce que de faire des avances sur titres de bourse qui rapportent très peu ou de conserver en portefeuille des valeurs mobilières à faibles dividendes. Aussi, peut-on avoir l'assurance qu'avec l'amélioration graduelle des affaires, le commerce trouvera dans les banques tous les fonds nécessaires à ses besoins réels et légitimes.

Voici le tableau résumé de la situation des banques au 30 avril et au 31 mai 1909:

PASSIF	30 avril	31 mai
	1909	1909
Capital versé	\$97,149,528	\$97,334,478
Réserves	75,607,676	75,755,488
Circulation	\$67,286,664	\$68,593,229
Dépôts du Gov. Fédéral	3,920,743	4,990,476
Dépôts des gouvernements provinciaux	13,231,705	13,482,062
Dép. du public remb. à demande	207,039,031	216,916,294
Dép. du public remb. après avis	450,450,722	453,699,117
Dépôts reçus ailleurs qu'en Canada	73,578,818	76,409,638
Emprunts à d'autres banques en Canada	5,113,099	4,708,10

Dépôts et bal. dus à d'autres banq. en Canada	5,368,426	4,803,147
Bal. dues à d'autres banq. en Angleterre	4,473,132	5,756,012
Bal. dues à d'autres banq. à l'étranger	3,023,664	3,319,705
Autre passif	7,629,522	8,451,290
	\$811,095,530	\$861,029,144

ACTIF

Espèces	\$27,005,613	\$26,553,159
Billets fédéraux	66,701,804	68,547,225
Dépôts en garantie de circulation	4,057,012	4,037,911
Billets et chèques sur autres banques	29,878,850	34,391,503
Prêts à d'autres banques en Canada garantis	5,014,136	4,558,860
Dépôts et bal. dans d'autres banq. en Canada	8,042,490	7,805,533
Bal. dues par agences et autres banq. en Ang.	6,666,349	7,767,053
Bal. dues par agences et autres banq. à l'étrang.	31,703,189	31,766,148
Obligations des gouvernements	10,419,082	11,228,101
Obligations des municipalités	21,122,206	21,253,503
Obligations actions et autres valeurs mobilières	51,349,55	51,764,227
Prêts à demande remb. en Canada	50,213,960	49,771,929
Prêts à demande remb. ailleurs	114,493,570	124,877,956
Prêts cour. en Canada	524,168,988	528,313,141
Prêts courants ailleurs	35,874,530	34,487,649
Prêts au Gov. Fédéral		
Prêts aux gouvernements provinciaux	1,652,533	1,996,416
Créances en souffrance	7,783,239	7,862,338
Immeubles	1,478,613	1,609,263
Hypothèques	552,624	559,189
Imm. occupés par banq.	18,914,694	19,344,545
Autre actif	7,922,498	7,524,669
	1,025,015,613	1,044,020,633

LES ACCIDENTS SUR LE FLEUVE

A son retour du golfe, le "Campana" s'est échoué à 25 milles environ du port de Québec où il devait jeter l'ancre.

Nous ne voudrions pas être trop cruels pour nos confrères de Québec, mais nous pouvons juger, d'après le passé, de la joie qu'ils auraient éprouvée si l'accident s'était produit à 25 milles au-dessus de Québec au lieu de 25 milles au-dessous.

Nous nous contenterons de signaler l'accident, en ajoutant simplement que nous regrettons sincèrement qu'il se soit produit.

Toutefois, nous prions nos confrères de Québec d'être plus circonspects, à l'avenir, qu'ils ne l'ont été dans le passé, si, par malheur, semblable accident se produit dans le chenal entre Québec et